

10月の主な行事予定

月	日	曜	内 容	放課後遊び
10月	1	日(月)	安全指導・点検	○
	2	日(火)	運動会全校練習③・避難訓練 鼓隊(6・放)	○
	3	日(水)	水曜時程 6時間授業(4~6年生) 運動会係活動②(6h/13:40~14:40)	○ SC
	4	日(木)	5時間授業 たてわりなし 鼓隊(5)	×
	5	日(金)	運動会前日準備(6h/4~6年/14:10~)	×
	6	日(土)	運動会 若郷バス(低:15:10 高:15:40)	×
	7	日(日)		
	8	日(月)		
	9	日(火)		
	10	日(水)	水曜時程 5時間授業	○
	11	日(木)	たてわり班活動 社会科見学(酒造/3年/PM) 鼓隊(放)	○ SC
	12	日(金)	4時間授業(5年以外給食後下校) 就学時健診	×
	13	日(土)		
	14	日(日)		
	15	日(月)	一貫公開週間	○
	16	日(火)	鼓隊なし	○
	17	日(水)	水曜時程(4~6年生)	×
	18	日(木)	たてわり班活動 くさや作り体験(3年) 鼓隊(放)	○
	19	日(金)	保健給食委員会集会	○ SC
	20	日(土)		
	21	日(日)		
	22	日(月)	クラブ	○
	23	日(火)	鼓隊(6)	○
	24	日(水)	水曜時程 4時間授業(12:40下校)	×
	25	日(木)	たてわり班活動 鼓隊(放)	○
	26	日(金)	JET(日本の伝統・文化の良さを発信する能力・態度の育成事業) 社会科見学(3年)	○ SC
	27	日(土)	島しょP連研修会(新島・式根島大会)	
	28	日(日)	島しょP連研修会(新島・式根島大会)	
	29	日(月)	委員会活動	○
	30	日(火)	鼓隊なし	○
	31	日(水)	水曜時程 5時間授業	○

【スクールカウンセラー来校予定日】*行事予定の「SC」表示が来校日です。

- 【生活指導目標】 協力して仕事をしよう。
- 【安全指導目標】 災害から身を守ろう。
- 【保健指導目標】 目を大切にしよう。
- 【給食指導目標】 食事のマナーを守ろう。



学びの庭

NO.125 10月号
平成30年10月1日
新島村立新島小学校
学校だより

新たな学びの一步

副校長 河津 力

国語の教科書にも取り挙げられている、金子みすゞさんの詩が教科書教材として取り上げられるようになったのは、平成八年頃からだそうです。私は、「詩」というものにあまり興味がなかったのですが、やはり、教員になってから初めて、この詩に出会いました。

この詩を「まずは、暗唱しよう」と子供たちと読む中で、大きな衝撃とともに感動があったことを今でも覚えています。七五調の軽快なリズムと分かりやすい言葉なのに、どうしてこんなに力強いのか。目に見えない物事や弱いものに対して思いを馳せる愛情と洞察。そして、「ハッ」としました。それはなぜかと言うと、視点や立場を変えてみることで、新たな発見や新たな真実がある、ということを教えたからです。

さて、平成三十年度の教育活動も折り返し地点まで来ました。二学期は大きな行事もありますが、子供たちは、何事にも粘り強く挑戦をして、自分の可能性を大きく広げ、自分らしく活躍してほしいと思います。学習のことでも友達とのことでも、視点や立場を変えてみると、そこから、「新たな学びの一步」が始まります。

「大漁」

金子みすゞ

あさや 朝焼け小焼けだ

たいりょう

大漁だ

おおばいわし たいりょう

大羽鰹の大漁だ

はま 濱は祭りのやうだけど

うみ 海のなかでは 何萬の

いわし 鰹のよばいひ

するだうろう

学級の取り組み

一年生 一年担任 鈴木 千夏

二学期になり、「おはようございます!」と自分から元気に挨拶をしながら教室に入ってくる子が増えました。実は、密かに先生方との「挨拶対戦」をしているのです。先生方より先に、自分から挨拶できたら一ポイントゲット。一日の終わりに黒板に書かれた「正の字」を見て「今日は十六ポイントとれたね。」と満足そうな笑顔。そんなある日、教室を訪れた先生が出ていくときに「ありがとうございます。」と挨拶する子が現れました。それに気付いた子も「ありがとうございます。」と。もしかしたらポイントゲットのチャンスと思っただけかも知れません。でも、その場にあった言葉が子供たちから出たことにとっても感心しました。

その日の帰りの時間、少し早いかもしれないけれど、こんなことを話しました。「一年生でいる時間はもう半分終わりました。残りの半分が終わったら、君たちは次の一年生の先輩になるんです。」子供たちは、ちよつと驚いた様子で聞いていました。上学年のお兄さんお姉さんの姿を見て学んできたように、今度は自分たちがお手本にならなくてはいけない。でも、まだそれには十分ではないと思った様子でした。でも大丈夫です。あと半年あるのですから。一日一日、先輩たちに近づく努力をしましょう。

これからも、子供たちの気付きや、よりよくなりたいたいという気持ちを大切にしながら、指導し、見守っていきます。引き続き御協力をお願いいたします。

四年生として 四年担任 島田 聖也

三月までの三年生とは大きく変わっていく四年生。それは、委員会活動やクラブ活動に参加し、行事の会場設営や係活動など、下学年から上学年として、五・六年生と共に活動し、学校全体に関わるようになるからです。そういう立場になってきちんと四年生として実践するためには、どういうことが大切かを伝え、考えさせて一学期を過ごしてきました。

挨拶はもろんのこと、全校朝会や集会などでの立ち姿勢、並び方なども六年生を手本としつつ、その六年生を超えるくらいの気持ちで取り組むこと。返事の声や挨拶は誰でも全校一位になれることも伝えてきました。少しずつ変化が見られています。しかし、時間がたつと自分では意識がもてないことがあります。教室に戻ってから、「できたかな」と聞くと、「忘れてた」と言うことが多々あります。習慣となるまで大人が声をかけ続けていくことをしないと、子供たちはやらなくなりました。時代が変わっても年齢にかかわらず大切なことを見極めて、学校という場のいろいろな場面を通して身に付けさせていく取り組みをしています。どうすることが必要か、大切なことを考え、実践できる高学年へ育てる指導を継続していきます。

四年生の後半戦へ入ります。運動会・学習発表会などの大きな行事を経て、来年三月にどんな姿で四年生を終えるのかを楽しみ、日々の積み重ねを大切にしていきます。引き続き、御家庭の御理解・御協力をお願いいたします。

一学期をふり返って 二年担任 齋藤 真紀子
新しいことが増えた三年生。楽しくてわくわくする気持ちだけでなく、不安で心配になってしまう気持ちを抱えながらの日々を送っています。

教科書の数が増え、理科や社会科の学習が始まり、ランドセルも重くなりました。自分の目で見たこと、体験したことを大切にしながら学習を進めています。それ以外にも、一輪車の練習が本格的に始まりました。汗をかき、何度も転びながらも立ち上がり、自分ができた達成感を味わっている様子が清々しく、印象的です。

このような日々を一生懸命取り組んできた子供たちは、着実に、低学年から中学年へと成長しています。係活動では、自分たちで積極的に意見を出し合い、実行しています。また、活動の際には、互いに声を掛け合い、「どのような声のかけ方がよいのか」ということについて考え、他の友達の反応から、日々学んでいます。

二学期に入り、運動会の練習や子供芸員の活動が始まりました。一学期の様子を見ていて、元気いっぱいの子供たちが、一つのものに向かっているときの力は、かなり大きいと感じました。今後も低学年の積み重ねを大切に、積極的に取り組む子供たちの姿を支援していきたいと思えます。引き続き、御家庭での御協力をよろしくお願いいたします。

最近の行事より

特別活動の取組 特別活動主任 中本 隼介

新島小学校の特別活動には、委員会活動・クラブ活動・たてわり班活動があります。今回は委員会活動(四年生・六年生)についてお知らせします。

児童・放送・図書・保健給食・体育・飼育栽培の六つの委員会が構成されています。

委員会活動の前に、委員長を中心に話し合っ活動内容を決めたり、普段から常時活動を行ったりして、主体的に活動しています。

今年度は、委員会活動の取り組みが全校児童に伝わるように、委員会発表集会を行っています。各委員会の趣向を凝らした発表のおかげで、各委員会の取り組みがよく伝わっています。

引き続き、六年生を中心に、協力しながら学校のための活動をしてほしいと思います。

☆学習発表会のお知らせ 担当 佐藤 真弓

十一月十一日(日)に、本校体育館で学習発表会を行います。子供たちの学習成果を多くの保護者・地域の方々に鑑賞していただき、子供たちの頑張りと本校の教育活動への理解を深めていただけたらと思います。

詳しくは、後日案内を配布させていただきます。